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平成 29 年流山市教育委員会議第 9 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 29 年 9 月 26 日（火曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 10 時 45 分 

 

２ 場 所   流山市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    井上 菊夫 

委員長職務代理者 杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

委   員    宮田 義則 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

学校教育部次長兼学校教育課長   前川 秀幸 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   井口 仁志 

教育総務課長           根本 政廣 

教育総務課施設整備室長      大塚 昌浩 

指導課長             笠井 善亮 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

 

８ 議案等 

協議 ア 教育財産の目的外使用について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

井上委員長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２９年流山市教育委員会議第９回定例会を開会します。 

まず、平成２９年流山市教育委員会議第８回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、ご意見、ご指摘がございますか。 

 

（一部修正の指摘あり） 

 

一部修正のうえ、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 報告の前に、昨日の新聞で報道されていましたが、9/23 に柏市の大堀川にて、

小学３年生の児童１名が水をかけ合って遊んでいたところ、深みにはまり溺死

するという事故が発生しました。この件について、大堀川は流山市内も流れて

いるということもありますので、河川等や溜池、調整池など危険な場所には絶

対に入らない、近づかないこと、休みの日や放課後に遊びに行く時は、家の人

に誰とどこへ何をしに行くか、帰りは何時頃かを伝えること等を連絡いたしま

した。また、今後、校長会でもこれについては徹底していきたいと思います。

水の事故はここのところ起こっておりませんが、子どもたちが遊びの中で命を

なくすことは全くないとは言えませんので、注意喚起を図っていきたいと思い

ます。 

それでは、教育委員会議第８回定例会以降の内容についてご報告させていた

だきます。 

① はじめに 8/26 第６７回千葉県民体育大会の選手団結団式が、キッコーマン

アリーナで開催されました。今年度も、１８種目２６０名程度の選手の参加が

予定されています。 

② 第３回定例議会が 8/31 開催され、９月５日から８日まで一般質問がありま

した。主な質問の概要は、  

(1)市内公共施設への市民が利用しやすい整備の実現で、北部公民館と東部 

公民館のエレベーター設置について。 

(2)マンモス校誕生に備えた教育委員会の体制強化について。 

(3)流山市総合計画後期基本計画における教育・文化の取り組み姿勢につい 

て。 
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(4)つくばエクスプレス沿線開発地区と隣接地における小中学校の適正配置 

について。 

(5)マンモス小学校における学童保育問題、支援員の体制確保、現在の学童 

保育への評価と改善すべき点について。 

(6)学区編成の大前提、新設小学校予定地の学区について、又、安全、負担 

について。 

(7)本市の小中学校における規模について、４８学級を最大規模とした経緯 

と根拠、運営上の諸課題について。 

(8)小中学生の荷物の重量化に伴う健康影響と対策について。 

(9)流山市総合運動公園野球場の観覧席建設について、また、将来的に予想 

される市内小中学校の統廃合を見据えた計画について。 

(10)ＮＨＫラジオ体操の普及による健康増進策、市内屋内体育館の管理点検 

の現状について。 

(11)市民ニーズに対応した学童クラブの支援について。 

(12)ＬＧＢＴなどの性的少数者を排除しない地域づくりについて。 

③ 9/14 に南流山小学校、また、本日 9/26 に西初石小学校において、流山市教

育委員会の計画訪問を開催します。市教委の教育の指導の重点をはじめ、授業

展開後の各教科への指導及び分科会での協議を行いました。各学校とも、経験

の浅い若手の教職員が授業展開を行っており、授業展開に至るまでにベテラン

指導や相互研修により、学校の授業力向上の機会となっていることを感じまし

た。 

④ 9/16 市内中学校９校で体育祭が開催されました。台風の影響により開催が

危ぶまれましたが、プログラムの事前変更などにより、無事に終了できました。

教育委員の皆様には、ご臨席を賜りありがとうございました。 

⑤ 9/20 に東葛飾地方教育事務所長訪問が、長崎小学校、小山小学校、9/21 に

は江戸川台小学校、南部中学校、常盤松中学校で開催されました。授業公開を

始め、諸帳簿、施設の安全点検など、学校経営全般にわたり、指導を受けまし

た。  

⑥ 9/22 生涯学習センターで、平成２９年度葛北支会中学校英語発表会が開催

されました。通称スピーチコンテストと呼ばれていますが、流山市と野田市の

１年生から３年生の学校代表により発表が行われているものです。結果は、２

年暗唱の部、東深井中学校の橋本あんずさん、３年暗唱の部は、東深井中学校

の望月夢七さん、スピーチの部は、東深井中学校の福手綾乃さんが、それぞれ

１位となりました。東深井中学校の活躍が見られました。各部門の１位は、10/6
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井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

井上委員長 

 

杉浦委員長職

務代理者 

教育総務課長 

 

 

 

 

宮田委員 

 

教育総務課長 

 

 

井上委員長 

 

に千葉県文化会館で行われる千葉県中学校英語発表会に出場します。 

 以上ですが、９月３０日に小学校９校、１０月１４日に幼児教育支援センタ

ーの運動会が予定されていますので、お時間がありましたらよろしくお願いし

ます。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入ります。 

協議 ア「教育財産の目的外使用について」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（流山市長井崎義治より、長崎小学校及び鰭ヶ崎小学校の校庭の一部に防災

備蓄倉庫を設置したい旨の要望を受けた旨の説明） 

 

本案につきまして質疑等ありましたらお願いします。 

 

この２校を含め、市内では何校程度こうした設備があるのですか。  

 

 小学校では余裕教室を利用しているのが７校、倉庫を利用しているのが７

校、中学校では余裕教室を利用しているのが４校、コンテナ式倉庫を使ってい

るのが３校となります。合計２１校ですので、市内全ての小中学校に防災備蓄

関係を納めているというわけではありません。 

 

 万が一の時に使用するのは学校ですか。 

 

 いえ、その地域の防災のためのものであり、防災危機管理課扱いとなってい

ます。 

 

 鍵はその地域の自治会の役員の方が持っているのですか。 
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後田教育長 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

公民館長 

 

 

図書・博物館

長 

井上委員長 

 

浅井委員 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 基本的には、学校は市が中心となり管理していますが、学校と地域との長い

関係の中で、鍵を自治会の方に預けている、というところもあります。 

 

 学校としては場所を提供し、協力するということですね。 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、協議 ア は、原案のとおり了承することにご異

議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって協議 ア は、原案のとおり了承することに決しました。 

次に、各課報告にうつります。生涯学習課長からお願いします。 

 

（流山おおたかの森ホール設置管理に関する条例に関するパブリックコメ

ントについて、県青少年主張大会の結果について報告） 

 

（夏休みの学校開放による「子どもの居場所づくり」試行事業の実施結果に

ついて報告、バリアフリー演劇鑑賞会について） 

 

（条例改正について報告） 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

夏休みの「子どもの居場所づくり」ですが、個人的にとても気になっていた

ので、結果が伺えて良かったです。私の身の周りのお母さんで利用した方がい

て、やはりとても喜んでいました。もっと早くやって欲しかったと言うくらい

で、やはり学童に入れない人も多いので、良い試みだと思いました。 

 

先ほど千円とおっしゃっていましたが、これは１日千円なのですか。 

 



6 

 

公民館長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

公民館長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

公民館長 

 

井上委員長 

 

 

公民館長 

 

後田教育長 

 

 

井上委員長 

 

公民館長 

 

 

井上委員長 

 

１日千円です。当初は先払いでお願いしようと思っていましたが、後払いと

いうことになり、終わってから納入通知書をお送りしてお支払いいただくよう

な形にしました。出席率が５６％ということでちょっと低かったのですが、家

族旅行や用事、塾等の都合に合わせて参加しやすいということで、保護者の方

には好評でした。 

 

夏休みは長いので、１日千円だと例えば１０日参加した場合は１万円という

ことで、これは学童よりは高いと思うのですが、そうした点についての保護者

の方の意見というのはどうなのですか。 

 

学童よりは高いですが、民間の、お預かりも含めた塾のようなものがあるの

ですが、それよりは安いということで、就業されているお母さんたちにとって

は、これくらいなら負担できるということでした。 

 

出席率が５６％ということなので、もう少し出席率が高ければいいなと思っ

たのですが。 

 

来る人は２７日間、来ない人は３日間と、短い子もいました。 

 

例えば回数券のように少し値段が下がるようになったら、もう少し利用勝手

もよくなるのかという感じもしました。 

 

スタッフの人件費がかかるので、下げるのは難しいと考えています。 

 

この千円という費用の中には、人件費のほか、移動する際の交通費や工作な

どの活動費も含まれています。 

 

スタッフはどのような方がいらっしゃるのですか。 

 

普段学校でサポート指導員をされている方や、教職員のＯＢの方等に期間限

定でお願いして来ていただきました。 

  

ほかにご質問はありますか。 
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井上委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。  

以上をもって本日の議事日程は、終了いたしました。 

 

ここで、本日をもって４年間の教育委員の任期が満了し、退任される井上委

員長からご挨拶がございます。 

 

(井上委員長挨拶) 

 

(後田教育長お礼の挨拶) 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１０月３１日（火曜日）、午前１０時からとしたい

と思いますが、いかがでしょうか。場所につきましては、後日お知らせいたし

ます。 

 

（次回の日程協議） 

 

 それでは、次回の教育委員会議は、１０月３１日（火曜日）、午前１０時か

ら開催することとします。 

以上で、平成２９年流山市教育委員会議第９回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 10 時 45 分） 


